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东方体育：这届亚运会已经落下
了帷幕，中国女足获得了第三名，对
自己的表现感觉怎么样？

闫锦锦：我对自己的表现并不是
很满意，因为我也是缺少这种大赛的
经验，这种比赛会让我感到既紧张又
兴奋，我觉得自己还可以做得更好，
比如说处理球上，可以更加合理。当
然，我更希望自己能够通过这次的比
赛，让自己更快地成长起来，能够在
关键比赛中顶起来。

东方体育：你刚刚说了，你缺少
这种比赛经验。那你能谈谈，亚运会
和其他比赛具体有什么不一样？

闫锦锦：因为这次亚运会的比赛
是在家门口举行，会有很多亲朋好友
到现场来支持我们比赛。当我踏入
比赛场地的时候，我看到很多现场的
球迷。我没想到球场都坐满，现场的
气氛太热烈了，这样的氛围会让我们
更容易兴奋。我之前参加过女超、亚

洲杯等赛事，但是相比这种综合性的
运动会，还是有差别的。

东方体育：亲友的助威，包括你
说的现场都坐满了球迷，会让你感到
有压力嘛？

闫锦锦：肯定有压力，国际比赛
和国内联赛也是有很大区别的，而且
正好这次的比赛在中国，现场球迷又
多，主要还是自己缺乏经验。如何把
压力转换成动力，这是我需要去克服
的问题，这样我觉得参加这样的比
赛，才会成为我人生中最宝贵的财
富。

东方体育：在这届亚运会中，有
什么让你印象深刻的事情？

闫锦锦：我们在亚运会中是没有
入住亚运村的，住在亚运会组委会承
包的酒店里的，但是我们有去亚运村
玩，这次亚运会也有吉祥物，亚运村
有专门玩小游戏的地方可以兑换徽
章，还有跟不同的志愿者或者是运动

员换不同的徽章，我觉得挺有意思
的。这也是综合性运动会和亚洲杯
这种赛事的不同之处。当然，让我印
象深刻的事情还是比赛，对阵日本的
比赛，我们没能更进一步，确实比较
遗憾，这让我印象很深刻。

东方体育：对阵乌兹别克斯坦的
比赛中，你的两个扣球让人印象深
刻，一次帮助球队获得了点球并且一
蹴而就，一次直接破门，怎么评价自
己在这场比赛的发挥？

闫锦锦：比赛能够赢球是我们整
个团队的功劳。这场比赛我是下半
场才上的，我在替补席看了半场球，
我仔细观察过对方的防守，自己上
去的时候体能比较充分，所以处理
球也比较冷静，然后才有那两个瞬
间。对于我来说，只要能够登场，我
必须要发挥我百分之百的能力，自己
的表现并不是很重要，球队赢球才是
最关键的。

东方体育：亚运村里有没有追星？
闫锦锦：说实话，我还是很想跟他

们拍照留念的，比如全红婵、张雨霏
……可惜了，一个也没碰上，我挺喜欢
全红婵的，觉得她小小的身材却有着
大大的能量，我感觉她的表现真的很
棒，也是我学习的榜样。

东方体育：在这之前，世界杯你没
有参加，是不是有些遗憾？

闫锦锦：遗憾是肯定的，身为球
员，谁都有想参加世界杯，这可能是每
一位职业球员的目标了。当然，没有
能够参加奥运会，首先要找自己的原
因，说明自己的能力还是没有能够达
到主教练的要求，这也是我要加倍努
力的动力。

东方体育：当得知自己入选亚运

队，是不是很高兴？
闫锦锦：还是很高兴的，因为能够

再一次穿上国家队的战袍为国出战，
这就是我的目标。而且这次比赛还是
在家门口举行，更具有纪念意义。

东方体育：这届比赛，输给了日本
队，没有进入决赛，最后只获得第三
名，是不是还有一点遗憾？

闫锦锦：非常遗憾，因为我觉得这
次是最有希望能夺冠的一次了。

东方体育：回来后，你爸妈和你交
流很多吧？我看你妈妈朋友圈都发
了，为你感到骄傲。

闫锦锦：我妈妈还是很支持的，她
也很喜欢足球，每一场比赛都在现场
看的，我能够再次进入国家队披上国
字号战袍，她是最开心的。其实，我们
全家都为我感到高兴，这是为国家而
战，我也要感谢我的家庭对我的支持。

东方体育：打完比赛应该回家了

吧，接下来有什么计划？
闫锦锦：是的，我们已经回家了，

接下来会在家休息几天，好好地给自
己调整一下，劳逸结合。

东方体育：在未来，对自己还有什
么要求或者说目标？

闫锦锦：最近的目标，就是打好接
下来的奥预赛，希望我能够调整好状
态，能够有机会上场表现，然后能够帮
助国家队获得好成绩，这是我目前最
想做的。

东方体育：刚刚说到奥预赛，对于
你来说，肯定也会期待明年的巴黎奥
运会吧？其实奥预赛几个对手很强，
做好打攻坚战的准备了吗？

闫锦锦：说实话，我是非常非常期
待明年的巴黎奥运会，但是我们现在
要做的，就是一步一步走好脚下的路，
脚踏实地，至于比赛的困难，我们会做
好最艰苦的准备，迎接奥预赛。

1996 年出生的闫锦锦，今年 27
岁，其实她出道很早，早在2015年，她
就进入了上海女足的一线队，当时她
是队里最小的球员。2016赛季结束
之后，她凭借在足协杯六场比赛七个
进球，尤其是决赛替补登场20分钟打
进两球，帮助上海女足夺取冠军的出
色发挥，一举夺得女超最佳新人的奖
项。虽然在联赛中，闫锦锦的上场时
间还很有限，但是这并不阻碍她成为
中国女足的未来之星。

随后，闫锦锦就入选了布鲁诺·比
尼的新一期国家队名单，面对国家队
的挑战，小姑娘当时并没有太焦虑，

“作为攻击型球员，上场并不一定要想
着进球，当然进球最好，我觉得只要在
比赛中能够尽自己最大努力就行。”

不过在这之后，闫锦锦并没有延
续高光的表现，在中国女足参加的国
际比赛中，很难寻觅到她的身影，直到
这次杭州亚运会，她又重新获得了身

披国家队球衣，征战洲际大赛的机会。
在这届亚运会比赛中，闫锦锦的

发挥还是值得一提的，对阵蒙古队的
比赛，闫锦锦在边路发挥出色，可谓是
将蒙古队的防守彻底击溃，完全展现
出了个人的实力。和乌兹别克斯坦的
比赛，女足姑娘在上半场仅仅取得1
比0的领先优势，但是进入下半场，闫
锦锦替补登场，女足姑娘们彻底打开
了局面，她也上演了梅开二度的好戏。

尽管对手是弱旅，但是对于闫锦
锦来说，她也很久没有踢这种国际比
赛，自己在接受采访中坦言，参加这
种比赛既紧张又兴奋，还有压力。对
于闫锦锦本届亚运会比赛的表现，女
足主教练水庆霞评价道：“闫锦锦其
实并不算新人，此前的亚洲杯也曾打
过，只是因为隔了很长时间，最近几
年很少参加国际比赛，所以大家不是
很熟悉。下半时派她出场后，效果是
很不错的。”

衣衣““锦锦””荣归荣归
去巴黎乘风破浪去巴黎乘风破浪

刚刚结束的杭州亚运会，中
国女足在半决赛被日本队淘汰，
争夺铜牌的比赛中，中国女足击
败乌兹别克斯坦，拿到了第三
名。对于志在夺冠的中国女足来
说，这样的名次并不尽如人意，但
是比赛过程中，还是看到了中国
女足的一些亮点，比如来自上海
女足闫锦锦的发挥。

亚运会结束，对于闫锦锦来
说，她即将开始自己的新征程，女
足奥预赛很快就会打响，27岁的
闫锦锦还是很期待明年的巴黎奥
运会，因此，她希望在接下来的奥
预赛有出色的表现，能够帮助球
队获得好的名次。值得一提的
是，闫锦锦还有一个比她小3岁的
司职左前卫的妹妹：闫颍颖。
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“对自己亚运会的表现并不满意”

“很喜欢全红婵，她是我的榜样”

闫锦锦闫锦锦19961996年年99月月1010日出生日出生，，
身高身高161161厘米厘米、、体重体重4848公斤公斤，，司职中司职中
场场，，效力于上海农商银行女足效力于上海农商银行女足，，在杭在杭
州亚运会取得州亚运会取得44球球11助攻助攻。。


